

Ergebnisse: Handlungsfelder Zukunftsprozess 2022/2023

Titel	Zielzustand: Wie sieht die Region im Jahr 2035 aus?	Bedeutung/ Relevanz: Warum ist das wichtig und zukunftsgerichtet?
Altersgerechtes Leben unterstützen	Ein selbstständiges und mobiles Leben bis ins hohe Alter ist in der Region durch das Angebot verschiedener Wohnformen und Begegnungsmöglichkeiten gegeben.	Dies ist wichtig, um älteren Menschen ein selbstbestimmtes und erfülltes Leben zu ermöglichen. Zudem können vielfältige Begegnungsmöglichkeiten der Vereinsamung entgegenwirken.
Bezahlbaren Wohnraum fördern	In der Region ist genügend bezahlbarer Wohnraum für alle Bevölkerungsgruppen vorhanden.	Dies ist wichtig, um Armut vorzubeugen, weil dies alle betreffen kann.
Vereinbarkeit von Familie und Beruf fördern	In der Region haben alle Menschen Zugang zu attraktiven und bezahlbaren Betreuungsangeboten. Flexible Arbeitsmodelle sind in der Region verankert.	Dies ermöglicht eine Entscheidungsfreiheit in Bezug auf Familie und Beruf. Dadurch wird dem Fachkräftemangel entgegengewirkt. Zudem können mehr Steuereinnahmen generiert werden und Altersarmut wird vorgebeugt.
Lebenswerte öffentliche Räume gestalten	In unserer Region besteht viel öffentlicher und dem Klima angepasster Lebensraum, der für alle Bevölkerungsgruppen Lebensqualität mit sich bringt. Die Gestaltung des öffentlichen Raums wird unter Mitwirkung betroffener Interessensgruppen erarbeitet.	Dies ist wichtig, um den Auswirkungen durch die Klimaveränderung entgegenzuwirken und um die Aufenthaltsqualität und Sicherheit im öffentlichen Raum zu verbessern.
Angebote für Jugendliche fördern und ausbauen	Die Region bietet vielfältige Angebote und Räume für Jugendliche, auch im künstlerisch-kreativen Bereich. Diese werden zielgruppengerecht kommuniziert.	Das ist wichtig, damit die Jugendlichen ihre Freizeit in der Region verbringen und Freiräume nach ihren Bedürfnissen nutzen können.
Schule und regionales Gewerbe verknüpfen	In unserer Region sind die Volksschulen besonders gut mit dem regionalen Gewerbe vernetzt. Die Kinder und Jugendlichen erleben bereits im frühen Alter die Berufswelt.	Dies ist wichtig, weil so dem Fachkräftemangel entgegengewirkt werden kann und die Identifikation mit der Region gestärkt wird.
Die Region ist digital auf dem aktuellsten Stand	In unserer Region besteht eine zukunftsorientierte, digitale Infrastruktur. Bevölkerung und Unternehmen sind befähigt, neue Technologien und Plattformen gut zu nutzen.	Dies ist wichtig, weil dadurch die Vernetzung über die Region hinaus, flexible Arbeitsplätze und innovative Dienstleistungen entstehen.
Kombinierten Verkehr fördern	Die Verkehrsführung in der Region ist so gestaltet, dass die verschiedenen Verkehrsträger nebeneinander Platz finden und miteinander vernetzt sind. Der öffentliche Verkehr ist attraktiv und behindertengerecht ausgebaut.	Ein kombinierter Verkehr ist wichtig, damit der Verkehr fließt und die Verkehrssicherheit erhöht wird. Ein attraktiver öffentlicher Verkehr fördert das Umsteigen auf den ÖV und leistet einen Beitrag zu einer umweltfreundlichen Mobilität. Der barrierefreie Ausbau des ÖVs ermöglicht einen Mobilitätszugang für alle.
Mensch und Natur miteinander vereinbaren	In der Region gibt es eine intakte, lebendige und vielfältige Natur, die Lebensraum für Menschen, Tiere und Pflanzen bietet.	Dies ist wichtig, damit in der Region lebenswerte Naturräume auch in Zukunft bestehen bleiben. Ein Zusammenspiel von Landwirtschaft, Natur- und Landschaftsschutz ist zukunftsorientiert.
Erneuerbare Energien optimal nutzen	Das Energie-Potenzial in der Region wird optimal genutzt und gewährleistet eine nachhaltige Energieversorgung.	Dies ist wichtig, um der Energiewende Rechnung zu tragen. Eine einwandfreie Energieversorgung ist die Grundlage für unsere Gesellschaft und Wirtschaft.